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bundeskanzleramt.gv.at 

Karl Nehammer 

Bundeskanzler 

Herrn 

Mag. Wolfgang Sobotka 

Präsident des Nationalrats 

Parlament 

1017 Wien 

Geschäftszahl: 2023-0.716.022  

Wien, am 4. Dezember 2023 

Sehr geehrter Herr Präsident, 

die Abgeordneten zum Nationalrat Hafenecker, MA, Kolleginnen und Kollegen haben am 

4. Oktober 2023 unter der Nr. 16423/J eine schriftliche parlamentarische Anfrage betref-

fend „Finanzierung linksextremer Aktivitäten – Teil 2: Natascha Strobl und ihr Umfeld“ an 

mich gerichtet. 

Diese Anfrage beantworte ich nach den mir vorliegenden Informationen wie folgt: 

Zu den Fragen 1 bis 22: 

1. Hat Ihr Ressort in den Jahren 2019, 2020, 2021, 2022 bzw. 2023 zusammen mit Na-

tascha Strobl an Projekten gearbeitet oder hat es Projekte von Natascha Strobl fi-

nanziell unterstützt?  

a. Wenn ja, welche Projekte waren bzw. sind das?  

b. Wenn ja, wie hoch waren diese Unterstützungen in den jeweiligen Jahren, aufge-

gliedert auf einzelne Projekte?  

2. Gab es in den Jahren 2019, 2020, 2021, 2022, und 2023 darüber hinaus direkte oder 

indirekte Zahlungen an Natascha Strobl?  

a. Wenn ja, aus welchem Grund?  

b. Wenn ja, wie hoch waren diese in den jeweiligen Jahren?  
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3. Hat Ihr Ressort in den Jahren 2019, 2020, 2021, 2022 bzw. 2023 zusammen mit Julian 

Bruns an Projekten gearbeitet oder hat es Projekte von Julian Bruns finanziell unter-

stützt?  

a. Wenn ja, welche Projekte waren bzw. sind das?  

b. Wenn ja, wie hoch waren diese Unterstützungen in den jeweiligen Jahren, aufge-

gliedert auf einzelne Projekte?  

4. Gab es in den Jahren 2019, 2020, 2021, 2022, und 2023 darüber hinaus direkte oder 

indirekte Zahlungen an Julian Bruns?  

a. Wenn ja, aus welchem Grund?  

b. Wenn ja, wie hoch waren diese in den jeweiligen Jahren?  

5. Hat Ihr Ressort in den Jahren 2019, 2020, 2021, 2022 bzw. 2023 zusammen mit Ka-

thrin Glösel an Projekten gearbeitet oder hat es Projekte von Kathrin Glösel finanziell 

unterstützt?  

a. Wenn ja, welche Projekte waren bzw. sind das?  

b. Wenn ja, wie hoch waren diese Unterstützungen in den jeweiligen Jahren, aufge-

gliedert auf einzelne Projekte?  

6. Gab es in den Jahren 2019, 2020, 2021, 2022, und 2023 darüber hinaus direkte oder 

indirekte Zahlungen an Kathrin Glösel?  

a. Wenn ja, aus welchem Grund?  

b. Wenn ja, wie hoch waren diese in den jeweiligen Jahren?  

7. Hat Ihr Ressort in den Jahren 2019, 2020, 2021, 2022 bzw. 2023 zusammen mit dem 

„mosaik blog“, dem Herausgeberverein „Mosaik - Politik neu zusammensetzen“' 

bzw. dessen Vorstandsmitgliedern Sonja Luksik, Benjamin Opratko, Edma Ajanovic, 

Paul Herbiger an Projekten gearbeitet oder hat es Projekte von „moasik blog“, dem 

Herausgeberverein „Mosaik - Politik neu zusammensetzen“ bzw. dessen Vorstands-

mitgliedern Sonja Luksik, Benjamin Opratko, Edma Ajanovic, Paul Herbiger finanziell 

unterstützt?  

a. Wenn ja, welche Projekte waren bzw. sind das?  

b. Wenn ja, wie hoch waren diese Unterstützungen in den jeweiligen Jahren, aufge-

gliedert auf einzelne Projekte?  

8. Gab es in den Jahren 2019, 2020, 2021, 2022, und 2023 darüber hinaus direkte oder 

indirekte Zahlungen an „moasik blog“, den Herausgeberverein „Mosaik - Politik neu 

zusammensetzen“ bzw. dessen Vorstandsmitgliedern Sonja Luksik, Benjamin 

Opratko, Edma Ajanovic, Paul Herbiger?  

a. Wenn ja, aus welchem Grund?  

b. Wenn ja, wie hoch waren diese in den jeweiligen Jahren?  
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9. Hat Ihr Ressort in den Jahren 2019, 2020, 2021, 2022 bzw. 2023 zusammen mit 

,,transform!at - Verein zur Förderung linker Diskurse und Politik“ bzw. dessen Vor-

standsmitgliedern Heidemarie Ambrosch, Josef Baum und Hans Peter Degischer an 

Projekten gearbeitet oder hat es Projekte von „transform!at - Verein zur Förderung 

linker Diskurse und Politik“ bzw. dessen Vorstandsmitgliedern Heidemarie Ambro-

sch, Josef Baum und Hans Peter Degischer finanziell unterstützt?  

a. Wenn ja, welche Projekte waren bzw. sind das?  

b. Wenn ja, wie hoch waren diese Unterstützungen in den jeweiligen Jahren, aufge-

gliedert auf einzelne Projekte?  

10. Gab es in den Jahren 2019, 2020, 2021, 2022, und 2023 darüber hinaus direkte oder 

indirekte Zahlungen an „transform!at - Verein zur Förderung linker Diskurse und Po-

litik“ bzw. dessen Vorstandsmitgliedern Heidemarie Ambrosch, Josef Baum und Hans 

Peter Degischer?  

a. Wenn ja, aus welchem Grund?  

b. Wenn ja, wie hoch waren diese in den jeweiligen Jahren?  

11. Hat Ihr Ressort in den Jahren 2019, 2020, 2021, 2022 bzw. 2023 zusammen mit dem 

„Unrast Verlag", „Unrast e.V“. bzw. deren Vertretern Marie Bickmann, Jörn Essig-

Gutschmidt und Martin Schüring an Projekten gearbeitet oder hat es Projekte von 

„Unrast Verlag“, „Unrast e.V.“ bzw. deren Vertreter Marie Bickmann, Jörn Essig-Gut-

schmidt und Martin Schüring finanziell unterstützt?  

a. Wenn ja, welche Projekte waren bzw. sind das?  

b. Wenn ja, wie hoch waren diese Unterstützungen in den jeweiligen Jahren, aufge-

gliedert auf einzelne Projekte?  

12. Gab es in den Jahren 2019, 2020, 2021, 2022, und 2023 darüber hinaus direkte oder 

indirekte Zahlungen an „Unrast Verlag“, „Unrast e.V.“ bzw. deren Vertreter Marie 

Bickmann, Jörn Essig-Gutschmidt und Martin Schüring?  

a. Wenn ja, aus welchem Grund?  

b. Wenn ja, wie hoch waren diese in den jeweiligen Jahren?  

13. Hat Ihr Ressort in den Jahren 2019, 2020, 2021, 2022 bzw. 2023 zusammen mit der 

Buchhandlung „Liberia Utopia - radical bookstore vienna“ bzw. deren Eigentümer 

Pablo Hörtner an Projekten gearbeitet oder hat es Projekte von der Buchhandlung 

„Liberia Utopia - radical bookstore vienna“ bzw. deren Eigentümer Pablo Hörtner fi-

nanziell unterstützt?  

a. Wenn ja, welche Projekte waren bzw. sind das?  

b. Wenn ja, wie hoch waren diese Unterstützungen in den jeweiligen Jahren, aufge-

gliedert auf einzelne Projekte?  
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14. Gab es in den Jahren 2019, 2020, 2021, 2022, und 2023 darüber hinaus direkte oder 

indirekte Zahlungen an die Buchhandlung „Liberia Utopia - radical bookstore vienna“ 

bzw. deren Eigentümer Pablo Hörtner?  

a. Wenn ja, aus welchem Grund?  

b. Wenn ja, wie hoch waren diese in den jeweiligen Jahren?  

15. Hat Ihr Ressort in den Jahren 2019, 2020, 2021, 2022 bzw. 2023 zusammen mit dem 

„VSA-Verlag“ bzw. mit der „VSA: Verlag Hamburg GmbH“. bzw. deren Geschäftsfüh-

rern Bernhard Müller und Gerd Siebecke an Projekten gearbeitet oder hat es Projekte 

des „VSA-Verlag, der „VSA: Verlag Hamburg GmbH“. bzw. von deren Geschäftsfüh-

rern Bernhard Müller und Gerd Siebecke finanziell unterstützt?  

a. Wenn ja, welche Projekte waren bzw. sind das?  

b. Wenn ja, wie hoch waren diese Unterstützungen in den jeweiligen Jahren, aufge-

gliedert auf einzelne Projekte?  

16. Gab es in den Jahren 2019, 2020, 2021, 2022, und 2023 darüber hinaus direkte oder 

indirekte Zahlungen an den „VSA-Verlag“, an die „VSA: Verlag Hamburg GmbH“. 

bzw. deren Geschäftsführer Bernhard Müller und Gerd Siebecke?  

a. Wenn ja, aus welchem Grund?  

b. Wenn ja, wie hoch waren diese in den jeweiligen Jahren?  

17. Hat Ihr Ressort in den Jahren 2019, 2020, 2021, 2022 bzw. 2023 zusammen mit der 

„Rosa-Luxemburg-Stiftung Gesellschaftsanalyse und politische Bildung e. V“ an Pro-

jekten gearbeitet oder hat es Projekte der „Rosa-Luxemburg-Stiftung Gesellschafts-

analyse und politische Bildung e. V“ finanziell unterstützt?  

a. Wenn ja, welche Projekte waren bzw. sind das?  

b. Wenn ja, wie hoch waren diese Unterstützungen in den jeweiligen Jahren, aufge-

gliedert auf einzelne Projekte?  

18. Gab es in den Jahren 2019, 2020, 2021, 2022, und 2023 darüber hinaus direkte oder 

indirekte Zahlungen an die „Rosa-Luxemburg-Stiftung Gesellschaftsanalyse und po-

litische Bildung e. V“?  

a. Wenn ja, aus welchem Grund?  

b. Wenn ja, wie hoch waren diese in den jeweiligen Jahren?  

19. Hat Ihr Ressort in den Jahren 2019, 2020, 2021, 2022 bzw. 2023 zusammen mit „Mo-

ment.at“, dessen Herausgeberverein „Momentum Institut - Verein für sozialen Fort-

schritt“ bzw. dessen Vorstandsmitgliedern Barbara Blaha und Leonhard Dobusch an 

Projekten gearbeitet oder hat es Projekte von „Moment.at“, dessen Herausgeberver-

ein „Momentum Institut - Verein für sozialen Fortschritt“ bzw. dessen Vorstandsmit-

glieder Barbara Blaha und Leonhard Dobusch finanziell unterstützt?  

a. Wenn ja, welche Projekte waren bzw. sind das?  

4 von 5 15942/AB XXVII. GP - Anfragebeantwortung

www.parlament.gv.at



 

 

5 von 5 

b. Wenn ja, wie hoch waren diese Unterstützungen in den jeweiligen Jahren, aufge-

gliedert auf einzelne Projekte?  

20. Gab es in den Jahren 2019, 2020, 2021, 2022, und 2023 darüber hinaus direkte oder 

indirekte Zahlungen an „Moment.at“, dessen Herausgeberverein „Momentum Insti-

tut - Verein für sozialen Fortschritt“ bzw. dessen Vorstandsmitgliedern Barbara Blaha 

und Leonhard Dobusch?  

a. Wenn ja, aus welchem Grund?  

b. Wenn ja, wie hoch waren diese in den jeweiligen Jahren?  

21. Hat Ihr Ressort in den Jahren 2019, 2020, 2021, 2022 bzw. 2023 zusammen mit dem 

,,Verein Machen wir was - Verein zur Förderung politischer Beteiligung“ bzw. dessen 

Vorstandsmitgliedern Senad Lacevic, Markus Oberrauter und Sandra Breiteneder an 

Projekten gearbeitet oder hat es Projekte des „Verein Machen wir was - Verein zur 

Förderung politischer Beteiligung“ bzw. dessen Vorstandsmitgliedern Senad Lacevic, 

Markus Oberrauter und Sandra Breiteneder finanziell unterstützt?  

a. Wenn ja, welche Projekte waren bzw. sind das?  

b. Wenn ja, wie hoch waren diese Unterstützungen in den jeweiligen Jahren, aufge-

gliedert auf einzelne Projekte?  

22. Gab es in den Jahren 2019, 2020, 2021, 2022, und 2023 darüber hinaus direkte oder 

indirekte Zahlungen an den „Verein Machen wir was - Verein zur Förderung politi-

scher Beteiligung“ bzw. an dessen Vorstandsmitglieder Senad Lacevic, Markus Ober-

rauter und Sandra Breiteneder?  

a. Wenn ja, aus welchem Grund?  

b. Wenn ja, wie hoch waren diese in den jeweiligen Jahren? 

Im anfragegegenständlichen Zeitraum gab es keine Aufträge im Sinne der Fragestellungen. 

 

 

Karl Nehammer
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